第94回全京都統

5月**1**日(月) 10時開会 二条城前広場(駐車場)





京都地方労働組合総評議会:発行

278

京都市中京区壬生仙念町30-2 ラボール京都5階 京都地方労働組合総評議会(京都総評) 電話 075 (801) 2308 FAX 075 (812) 4149 E-mail sohyo@labor.or.jp URL http://www.labor.or.jp/sohyo/ 〈発行責任者〉 梶川 憲 〈編集責任者〉 吉岡 勝

京都労働相談センタ・

今こそ、賃上げ!





新年度



最賃Tシャツを着て宣伝しました (宇城久地区労)

6

積極的に街頭に出て宣伝を行っています。

新規採用者に労働組合へ加入をすすめる取り組みが各労組では

一緒に働きやすい職場をつく

ろう」と呼びかけを強めましょう。 じまっています。「組合に入って、 げ!」の世論を大きくして職場でのたたかいにつなげるために、

大幅賃上げを求めてたたかっています。また、「今こそ、賃上23春闘は、「譲れない」要求をかかげ、ベア獲得にこだわり、

の大宣伝 賃上げ!」 新採の仲間に

(大山崎町職)

げの声をあげようアクシ 強くたたかうと同時に を重視し、「職場から賃上 論を大きくしていくこと 賃上げが必要だという世 ョン」に取り組んでいま 23春闘は、

大事 賃上げの 世論が

そ、賃上げ!」「大軍拡・大 取り組み、四条河原町で ち・雇用・暮らし守ろう」 は32人が参加して、「今こ 一府内各地で街頭宣伝に

をアピールしましょう。 でも街頭に出て「賃上げ 社保協と共同で、「いの 短時間でも、

に 組 合加

説明会」などに取り組ん てくる4月、各組合では 組合知る会」や「組合 新規採用の仲間が入っ

げてアピールしました。 実現!」 新規採用 の横断幕をかか 入を の仲

る宣伝物を配布したり 仲間増やしの取り組みが

さったのは、ラスサビの

歌▼この曲で僕の胸に刺 分が有名な壮大な人生賛 素敵な日だ」のサビの部 なった曲。「あーなんて

部分。「僕らは知ってい

大幅賃上げ

とに和気あいあいとした 雰囲気で「組合説明会」に

努力も孤独も

報われな

る

奇跡は死んでいる

いことがあるだけどね

それでもね 今日まで

う」と働きかけましょう。 取り組み、新規採用者を 働きやすい職場をつくろ 会にもれなく声をかけ、 次々組合に迎え入れてい 場の未加入職員にこの機 ます。新採はもちろん、職 組合に入って、一緒に

歩いてきた 日々を人は

呼ぶ
それがね、
軌跡だ

と。」▼見てわかるよう

組合の魅力を伝え 始まっています。



春の交流企画で

楽しく交流

撮りました。BBQのあと、

青

年

部

みんなで記念写真を

職場の人と喋ることができ

い人と思っ

てたけ

お腹いっぱいお肉を食べ

お酒を飲んで満足し

参加者からの感想です。

みんなで 盛り上がって

ないました。 **受員含め4単産からおとな** 会の下、 鴨川沿いの Ca 大、こども3人の参加で 気都総評青年部主催で春の eを借りてBBQをおこ た。晴天の気持ちいいお 4月1日満開の桜の中、

楽しみながら繋がり をひろげていきたい

事に終えることが出来まし た。企画段階では参加者の 、数や当日の天候、 の交流企画でしたが、 総評青年部として久しぶ 頂

組合の人の話を聞けて良か ど、話してみると全然優し トにまた参加したい 会があればこういうイベン と長い時間でもいい」「機 お花見をした。楽しかっ く話しやすかった」「他の た」「みんなで盛り上がっ 時間が早く過ぎた。 た」「京都に来て初めて もっ っていきました。 功させたい気持ちが強く が、会議を重ねるうちに いろいろ不安がありまし

> と。最後に「僕は僕とし きた「軌跡」が「奇跡」 はない。そこまで歩いて 結果だけを悲観する必要 ないことがあったとして ないことがある。報われ に、努力をしても報われ

でき、達成感を感じていま などに課題が残りました。 絡や当日の運営、役割分担 す。しかし、開催までの連 と総評青年部として総括を る時に一体感を感じる事が ミ拾いと後片付けをしてい 当日も参加者みんなでゴ に活かせるようにしよう

きたいとおもいます! きるような機会を作って がりを広げていくことが けたので、楽しみながら ました。参加者に好評を とが大事では…。みなさ らこそ、2019年にリ ん頑張ろう。 出ない春闘。しかし、あ える。なかなか、結果が 組合の応援ソングにも思 れぞれだが、僕には労働 リースされたこの曲が広 な暮らしを強いられたか う存分できずに、不自由 きらめずに言い続けるこ とても愛しいことだ。」 く愛されたと思う▼人そ と閉める▼コロナ禍で思 て、いまを生きてゆく 2023年メーデー 府内各地の開催一覧

,			2023年メーナー 内内台地の用作一見			
	地垣	或名	名称	開催日	開催時刻	会場
	Z	訓	第94回乙訓統一 メーデー大会	5月1日	9:00	向日町競輪場前広場
	南山城		第69回南山城統一 メーデー大会	5月1日	10:00	山城総合運動公園 (太陽ケ丘)
	綴八	喜幡	第63回綴喜八幡統一 メーデー大会	5月1日	9:30	京田辺市花見山野外ス テージ
	相	楽	第94回相楽地区統一 メーデー大会	4月29日	9:30	相楽会館
	亀	岡	第94回亀岡地区統一 メーデー大会	5月1日	10:00	亀岡市南郷公園
	船	井	第68回船井・北桑田 統一メーデー大会	5月1日	13:30	南丹市八木運動公園 多目的グラウンド
	綾	部	第94回綾部市民 メーデー大会	5月1日	14:00	綾部駅前広場
	福知	ПЩ	第94回福知山統一 メーデー大会	5月1日	14:00	JR福知山駅北口公園 広場
	舞	鶴	第94回舞鶴統一 メーデー大会	5月1日	9:00	舞鶴公園
	宮与	津謝	第94回宮津・与謝統一 メーデー大会	5月1日	11:00	宮津島崎グラウンド
	丹	後	第94回丹後統一 メーデー大会	5月1日	10:30	丹後文化会館屋外ステージ (雨天の場合、峰山地域公民館)

刺さった。高校サッカー

選手権の大会応援歌にも

セスこと、 業式で、ミ 合唱が胸に のこと」の E_{*}の「僕 M r s A P P L GREEN 子どもの卒 中学生の %の回収率でした。

2022年は、パート・ア

売上の減少が続き、雇用の維

ロナ禍と物価高などの影響で

見つかるまで失業給付の延長

第 1 回

なぜ「保険証廃止」なのか

ないことが原因です。仕事が に、希望する職種に求人が少

制度が緊急の課題です。

の2022年6月3日は、配 2、回答数38件でした。前回

布数138、回答数3件、

増えていましたが、長引くコ り、退職したりするケースが 自己防衛のために休職した 宇治・福知山)を実施しまし

なっています。新型コロナウ

イルス感染症の拡大により、

ことを希望している多くの人 長期化しています。長く働く 業期間は6ヶ月以上が33%と

正社員の「シフト制」が多く

す。希望する仕事がなく、 業給付」が半数を超えていま は、「預貯金の取り崩し」「失

失

ケート(七条・御池・伏見・

(木) にハローワーク前アン

く人が多くいました。今回は ルバイトの「シフト制」で働

3月6日(月)、3月9日

た。参加者21人、配布数29

建設アスベスト京都第2陣訴訟判決

なりました。

所で出されました。同訴訟では被告だった国は2021年の1陣最高

3月23日、関西建設アスベスト京都2陣訴訟の判決が京都地方裁判

崩さない建材メーカー16社に絞って継続されました。 判決は原告30人 裁の勝利判決を受け、2陣原告30人すべてと和解。訴訟は争う姿勢を

18 3 M

判決直後に「勝利」の旗を出す弁護団 京都地裁前、

運動につなげていきます。 えて、労働行政への要請や た。アンケート結果を踏ま

-ワーク前で実施しまし

今年は3月に5つのハロ

度が緊急

うと、ハローワーク前アン

ク伏見の前で

コロナが影響して

た。失業の原因は

持が厳しく正社員 の失業が増えまし

ンター認定事業体として

労災保険事務組合の活動

いると57%が回答

しています。雇用

ケートに取り組んでいます。

かみ、運動に生かしていこ

方の要求や願い、実態をつ

ハローワークに来られる

ローワーク前アンケートから見えてきたもの

か

る

まで失業給付

陣原告団と 弁護団、

門前でひるがえる 時折、激しい雨が降り 勝訴」の旗が地裁

カーに対しては全国で18度目となる勝訴判決を勝ちとりました。 中24人に対し、建材メーカーの加害責任を認める決定が出され、

者が駆けつけました。 全建総連など多数の支援 建労各支部や京都総評、 ら京都地裁支援行動に京 しきる中で、午後2時か

午後3時の開廷を前に行 ます役割を担いました。 われた入廷行動では、2 動に分かれて原告団を励 行動と地裁前での宣伝行 参加した支援者は傍聴

> 行進。支援者全員で「建 幸雄執行委員長を先頭に 廷へと送り出しました。 あげて、原告団たちを法 材メーカーはすべてのア よ」とシュプレヒコール スベスト被害者を救済せ 午後3時過ぎには勝訴 らず、解体工3人を含む 声が上がりました。ただ けた支援者から大きな歓 を知らせる旗が地裁正門 の責任を否定する判決と 6人に対してはメーカー 前でひるがえり、詰めか

判決は全員救済には至

同代表の中村祐之さんが 記者会見では原告団共

と思います。ただ私たち 認められたのは良かった 仲間がメーカーの責任が 判決結果に対しての心情 を記者団に対して語り、 「今回の判決では24人の

の京都教育文化センター 解説が弁護団から行われ 会が行われ、判決趣旨の に移し記者会見と報告集 全員救済ならず 閉廷後、場所を左京区 6人のうち3人は私を含 スベストの被害の救済に でした。職種によってア 残念でなりません。その められなった点は本当に たので、6人に対して認 が望むのは全員救済だっ めた解体工の建設従事者

続きたたかおう 被害根絶へ引き

会では詰めかけた支援者 その後行われや報告集

と喜びとともに、悔しさ もにじませました。 差が出るというのは信じ られない判決内容です」

ず判決でメーカーに勝利

が確認されました。

たちに平山委員長も「ま

員救済へ引き続き協力を 皆さんには被害根絶、 なる支援を訴えました。 たかう原告団たちにさら お願いしたい」と語り、た いことだと思う。仲間の 線引きは絶対に許されな く人間として、被害者の れ、「全員救済」を求め い。しかし我々現場で働 て引き続きたたかう決意 まえた原告団総会も行わ したことを素直に喜びた なお26日には判決をふ

(京建労・常駐執行委 員 川西熟)

中 村

協議会政策委員)

が「社会全体のデジタル タル化の一環です。 おり、保険証廃止はデジ ジタル化がすすめられて た。2021年に菅政権 廃止をめざす」と述べ、 デジタル大臣が「保険証 れています。昨秋、河野 立ち上げ、国策としてデ 化」のためデジタル庁を 国の動きは本格化しまし 国会審議中のマイナン 保険証廃止の前段とし 法等改正案に盛り込ま

ーワ

特例の終了 (3月 調整助成金コロナ

「健康保険証廃止」、医療DXの

ています。 31日で) も影響し

現在の家計状況

オンライン資格確認は ら医療を受ける「資格」 するのは公的医療保険か 関の受付で保険証を提示 を確認するものですが、 認」があります。医療機 て「オンライン資格確 確認」を保険証ではな

あ機は「マイナンバーカード」の普及です。国 カード」の普及です。国 と全員にマイナンバーカ にを持たせるのが国の で、保険証廃止は 確認の義務化と保険証廃が、遅々としてすすまなが、遅々としてすすまなが、遅々としてすすまなが、遅々としてすすまなが、遅々としてするが、遅々としてする。 医療機関に専用のカード行わせるものです。国はくマイナンバーカードで たといえます。(つづく リーダーの設置を求め、 医療機関に専用のカー くマイナンバーカード 止を打ち出したのです。

結成58周年

生業での 組合活動

単産の活動

農村労組の事務所です

写真投稿 変わります ーナーが



次号から写真投稿コーナーのタイトル変わります。 何気なく撮ったひとコマ、「あっ、いいな」と思ったひとコ マ、気軽に写真を投稿してくださいね。

投稿は、写真と簡単なコメント(100字から150字程度)を 総評までメールで。

掲載は、イニシャルやペンネームもOKです。



続けなければ消滅しま 可の労災保険事務組合 が組合活動の主軸です。 す。「未組織の組織化 盟の地域組合で、増やし 労働者で組織する個人加 公益法人林業労働支援セ 農村労組は、労働局認 京都府農村労働組 農山村の不安定雇用 渉などを行っています。 々な問題の相談・行政交 ど、組合員が遭遇する様 金制度の適用実務、京滋 労災保険適用と労災事故 未払い賃金・交通事故な 労働共済会構成団体とし 付、その他、解雇・倒産や て全労連共済の適用と給 職業病の救済、林業退職

⑥林業退職金制度の普及 ⑤職業病の認定救済 事故救済 普及宣伝と適用拡大、 と運営・給付 従募集中)

④労災保険(第2種)の ③全労連共済の適用拡大 ②憲法擁護・政治革新の 活動…岸田内閣退陣、 憲法改悪反対の活動

と後継専従の確保…3 00名の組織回復(専

①未組織労働者の組織化 動します。

は"労災保険適用を"と願 るわけにはいきません。 検診を受診させて労災と 致します。職業病(振動 う就業事業者の要求に合 基本方針の主柱として活 下で再生産されています。 病)は潜在患者が多数存 して救済する活動を止め 今年度も、次の6つを 劣悪な労働条件の